

平成26年度北栄町町民運動会自治会アンケート（参加自治会）

資料No. 18

1. 内容について

回答数：21/25 自治会

◆種目内容	良	悪	その他	無回答	〈その他〉の内容
花吹雪	18	1	2	0	普通。ポールに数字を書いて合計点で競う。
綱引き	17	1	1	2	普通。
デカパンリレー	15	1	4	1	普通。デカパンの効果がない。
オーバー・バウンド	19	0	1	1	普通。
自治会対抗リレー	15	1	4	1	普通。年齢配分に工夫が必要。 選手集めに苦労した。

◆種目数	
①ちょうど良い	15
②物足りない	5
③多い	0
④無回答	1

◆運動会の時間	
①午前中で良い	14
②昼を挟み午後も	3
③無回答	4

◆種目全般に関する意見

- 年代、性別を出場条件となると参加者を揃えるのに苦労するので、人数、年齢制限のない種目を。
- 綱引きは時間がかかりすぎるため、他の種目（飲食リレー、大縄跳び、グラウンド・ゴルフリレー、満水リレー、小学生や高齢者が参加できる種目など）に替えた方が良い。昔あった種目を復活させてほしい。
- 種目については良い。種目を変更すれば出場選手に説明が必要となるので変更せずやってもらいたい。

2. 今後の参加について

①継続して参加したい	15
②参加できない	4
③検討中	2

【参加できない理由】

- 戸数、参加者が少ないため選手集めをするのが大変。また苦情も出るため。
- 数年前から不参加の意見が多数。役員で選手を集めて辛うじて参加できた。

3. 全体の運営で気づかれたこと（時間割や係員の説明など）

- もっとスムーズに進行してほしい。（全体的に。特に綱引き競技。北栄音頭は間に行い競技終了後すぐ閉会式。）
- 表彰をその都度行っていて、リズミカルに進行されていて良かった。
- 町全体が盛り上がる雰囲気づくりに一考を要する。
- 自治会対抗リレーで失格があったが、選手にはもっとよく分かるようにルール説明してもらいたい。聞こえない。

4. 今後、より参加しやすくなるにはどのようなことを改善すればよいでしょうか？

- 北条地区、大栄地区の意識を払拭しないと参加自治会は増えない。旧町単位の開催なら参加が増えるのでは。（全市民が集まっての運動会も有意義だが、規模が大きくなり参加意識が低下するため、北条、大栄地区に分かれて実施するしか改善策はないように思う。）
- リレー競技ばかりではなく、子どもや高齢者も参加できる競技・種目を考えてほしい。希望者が出場できる内容を。
- 会場までの交通確保（マイクロバス等の運行）や保険の確保。
- 開催場所（会場の交互開催）、時期の問題、役場職員の参加意識、広報活動不足。
- 半日では出場者が限られるし、参加しなくてもいいのではと考えがちになると思う。一日あってもいいと思う。

5. 現状、参加自治会が少ないので運動会をどうしたらよいとお考えでしょうか？

① 運動会を継続	5
② 運動会の内容を見直して継続	13
② 運動会とは違う別のメニューを行う	2
④ 無回答	1

【②、□で具体的な提案】

- 北栄町は一つとの考え方からすれば、継続の必要はないと思う。
- 運動会以外で交流が図られているので運動会は別々でも良い。その方が盛り上がる。
- 一年毎に会場をかえてみる。
- 運動会ではなく、スポーツ祭的な内容や健康づくり的な楽しめる内容はどうか。
- 各自治会で計画、立案し、助成金として分配する。
- 自治会への参加奨励金は不要なので、子どもが参加できる種目を設け土産を出しては？

6. その他ご意見があればお書きください。

- 町民の健康増進を目的とすれば参加しやすい小地域ごとのスポーツ大会が良いと考える。
- 6.3自治会すべてが参加したら、駐車場、テント設営など運営は大丈夫？
- 現状の参加数では町全体の親睦とはいえない。参加自治会が年々減少するようでは廃止の検討も必要である。
- 大・中・小自治会の編成に一考を要する。（均等に区分するなど。）
- 北栄音頭の参加者がとても少なかった。何が原因なのか考えてほしい。
- スポ少活動や中学校の部活動があってとても選手集めが困難であった。協力してほしい。
- 小自治会ですが毎年参加させていただいて嬉しく思っています。

平成 26 年度北栄町町民運動会自治会アンケート（不参加自治会）回答数：26/38 自治会

1. 町民運動会に参加できなかった理由

① 世話人が不在	0
② 参加者がいない	2
③ 出る年を決めている	4
④ 自治会の総会で決めたから	6
⑤ その他	5

・自治会行事（自治会運動会等）と重なったため。
 ・体育関係も含め自治会事業が多く、取り組む余裕がない。
 ・自治会の意識統一ができます。

2. 今後の参加について

① 参加を検討したい	11	
② 参加できない	14	・例年、新年総会で行事が決定されるため。他に地区行事の計画があるため。 ・自治会の事情（行事緒重複、少子高齢化）のため。参加者がいない。 ・2年に一度地区内運動会を実施している。 ・小集落で参加の対応が困難。合併により運動会の参加意欲が希薄。
③ 無回答	1	

3. 町民が一堂に会する場として運動会を開催していますが、どうすれば参加できるとお考えでしょうか？

- ・区民、世話人に参加意識を高める努力をしていく。自治会活動の理解を得ることが必要。
- ・旧町単位または隔年での実施。また、小中学校を含め町をあげての行事とする。
- ・会場を大栄、北条地区で交互に開催。
- ・一種目でも参加する。
- ・競技内容の変更（年齢制限がなく誰でも参加できる種目内容、自治会対抗ではなく個人競技を）
- ・合併して町内が広がりすぎて、町民が一堂に会する運動会は無理である。運営ができないのではないか。

4. 町民運動会についてどうお考えでしょうか？

① 運動会を継続	8	
② 運動会の内容を見直して継続	6	【具体的な提案】 ・自治会対自治会の要素が強い。楽しさを前面に！
③ 運動会とは違う別のメニューを行う	2	・種目に輪投げ、グラウンド・ゴルフリレー、満水リレーなどを入れてはどうか。 ・ニュースポーツやレクリエーション的なものを考えては？（ストレッチ、太極拳、ウォーキングをしながら散策など） ・参加できる部落のみすれば良い。
④ その他	5	・全町での運動会の開催に反対。必要なし。参加の意思なし。 ・町民の親睦を旨とするなら、町民運動会にあまり意義を感じていない。 ・ゆったりとした会場で、お祭り的な雰囲気のものを期待する。 ・集落数が過大であるので当分の間、旧町で実施。
⑤ 無回答	5	

5. その他ご意見があればお書きください

- ・競うだけの賞ではない何かを考えてほしい。レクリエーション的なものがもう少し多く入っても良いのでは？
- ・都合が付かず残念だったが、参加できるよう努力したい。
- ・年齢枠の自由度が広がり、小自治会でも参加種目が増えている。
- ・同時期に町のスポーツ行事が続く形なので、すべての大会に参加するのは辛い。
- ・町民運動会の参加を集めたが少数の申込しかなかった。各自治会からの意見を参考に次年度の内容なり、別のメニューをまとめていただきたい。
- ・自治会主催の運動会で満足している。
- ・中・高校生及び成年層の参加者が特に少ない。積極的に参加を呼びかけたいと思っているが、各地区で慰労会が行われていると思うので、交付金を参加人数に応じて支給されることを検討されてはどうか。
- ・どう考へても参加する予定もない。